

# 平成28年度 学び舎ひまわり第2講 開催報告

**DATA**

日 時 平成28年9月3日(土) 10:00~16:30  
会 場 港南区社会福祉協議会  
受講生 34名(地域23名・ケアプラザ5名・区役所6名)

第1講で話し合ったおすすめスポット、課題のあるスポットを実際に訪れます。  
全地域網羅するグループやエリアを絞って歩くグループなど、スタイルは様々ですが、  
今まで気付かなかった地域の魅力や問題点にたくさん出会うことが出来ました。

## 各グループのまち歩き報告

### 1 グループ(上大岡、大久保最戸、永谷)

【ルート】上大岡小学校→眞光寺→大岡川プロムナード→平和祈念館→戦没者慰霊堂→松葉ヶ丘自治会館→  
東永谷中学校→下永谷小学校→さつき台自治会館→マンションの防災グッズ見学

#### 【オススメポイント】

上大岡小学校に上がる120段の階段を登るとみなとみらいの景色が一望出来る。晴れた日には富士山が見える

#### 【課題ポイント】

下永谷小学校の通学路は5差路で、車から死角になっている所があり、交通量も多く危険。



### 2 グループ(笹下、日下、日野第一)

【ルート】東樹院→天王谷公園→笹下台団地→東福寺→郷土資料館(日下小学校)→日下地域ケアプラザ→  
日野二丁目周辺→日野川分水路

#### 【オススメポイント】

郷土資料館では、昔の資料などを見てタイムスリップするような感覚があり、地域に残していきたいと思った。

**【課題ポイント】**

各町内のごみ集積場所について、通行者によりごみが散乱しているところや、集積場所まで距離が遠く、高齢者が歩いていけないなどの課題が見えた。



**3 グループ（日野、日野南、港南台）**

【ルート】野庭サブセンター→野庭団地緑道→野庭中央公園プール→野庭中央公園→なごみのば→馬洗川せせらぎ緑道→迎陽隧道→たこちゅう公園（野庭表町公園）→日野南遊水地→医療福祉センター港南→港南台中央公園プレイパーク→港南台北公園ログハウス

**【オススメポイント】**

迎陽隧道（げいようすいどう）を登り切るところから、港南台の街が一望できる。

**【課題ポイント】**

野庭ショッピングセンターは、空き店舗が多い。



#### 4 グループ（永野、下永谷、芹が谷）

【ルート】 下永谷駅→さわやか港南→日限地蔵尊→日限山地域ケアプラザ→永谷天満宮→貞昌院

#### 【オススメポイント】

貞昌院で歴史的な話を聞いたことが大変勉強になった。

#### 【課題ポイント】

永谷天満宮前のせせらぎの、草と水質が悪く、どうしたら良いのか検討したい。



#### コーディネーター 内海氏より講評

資源には、生活上の資源と自然資源の2種類があります。ショッピングセンター、公園のプールなどは、「資源」という側面もありますが、逆に空き店舗、空き家もあり、地域の課題にもなっています。

永谷天満宮や日限地蔵などの歴史的特徴のある資源については、遠方に住んでいる人が見に行くだけでなく、地域の人が行ってみるのもいいと思います。こういった場所に交流したり休憩したりする場所を作る活動が進んでおり、地域の人にとっても利用しやすい場所になっています。

また、自然の資源の中には、川や里山、竹林などたくさんありますが、手入れが出来ていないという声もありました。今の状態では危険な箇所となりかねないので、今後は住民の力が必要になってきます。

その他にも野庭ショッピングセンターの空き店舗を活用したサロン「なごみのば」、居場所の走りでもある「さわやか港南」など、空き部屋を使ったサロンはこれからも出てくるのではないのでしょうか。



#### まとめ

今日のまち歩きではたくさんの発見がありました。今後は魅力と感じたところはもっと磨いていけるよう、また課題と感じたところは少しずつでも改善していけるよう、皆さんで確認しました。

## 学びのまとめ 集計結果

回収数：32件 回収率：94.1%（途中参加・早退者2名は未提出）

満足	やや満足	やや不満	不満
28	3	1	0
87.5%	9.4%	3.1%	0

### 受講生の意見

- ◎地域の中にはいろいろな好ましい資源に恵まれていることを実感した。資源の維持、改善に向けてやるべきことがあるように感じた。
- ◎他地区のごみ問題などを共有し、問題解決のきっかけともなった。地元の方だからこそ聞ける地域の活動やつながりを聞く機会になり、大変参考になった。
- ◎港南区のイチ押しポイントはたくさんあったが、街歩きを通じて課題も見えてきた。特に空き店舗の問題、里山の荒廃などコミュニティの力で解決できないか、考えていきたい。
- ◎近いけれど絶対に行かないルートや目的地を歩くことが出来た。町会の今後を活かしたいポイントを、「上大岡巡り」として上申したい！
- ◎地域を回ることも楽しいが、そこに住んでいる人から、良いところ・困っていることを最新情報として聞くことが出来た。
- ◎班ごとのグループ発表が本当に良かったです。同じ港南区在住でも、知らなかったことも多く、大変勉強になった。
- ◎身近でまだまだ知らない所がたくさんあるので、再度歩いてみたい。

### まち歩き報告の様子

